

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SUSCRIPCIONES.

INSERCCIONES.
Anuncios y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PROVINCIA. 4 pesetas trimestre.
Punto de suscripcion, calle Mayor, 120

AÑO XXVI. NÚMERO 6350.

MADRID, MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR NÚM. 120.

TRANSPORTES PARA FILIPINAS.—
L. Ramirez, Alcalá, 12. Madrid.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Vapores-correosingles para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)

Saldrá el magnifico vapor

BRITANNIA,

De CARRIL y VIGO el 26 de abril.

De LISBOA el 28 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tórnense con anticipacion.

Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias relativas á la guerra civil:

Norte.—El general en jefe manifiesta que ayer continuaron, sin que ocurriese novedad alguna, los reconocimientos en direccion al enemigo.

Burgos.—El comandante militar de Miranda participa que el batallon provincial de Valladolid y una seccion de caballeria desalojó, despues de tres horas de fuego al cabecilla Muñozcar y á las partidas de Villamor y Sobron del pueblo y posiciones de Rivadesella, persiguiéndoles hasta el de Quintanilla y causándoles bastantes bajas.

Hoy publica la Gaceta los reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, relativos á movimiento de magistrados, que ayer anunciamos.

Tambien publica hoy la Gaceta la real orden del ministerio de la Gobernacion, de que hemos dado cuenta, disponiendo que el centro provisional de vacunacion quede bajo la inspeccion y direccion inmediata de la real academia de Medicina. Su comision permanente de vacuna ejercerá la autoridad delegada del gobierno en todo cuanto se relaciona con la vigilancia, orden, servicio y prácticas de vacunacion dentro y fuera del establecimiento.

Para llevar los libros que la comision considero conveniente abrir y custodiar los registros de vacunaciones y revacunaciones, se designará un auxiliar médico de la seccion de Sanidad del ministerio, que hará de secretario, y asumirá tambien el especial encargo de arreglar y seguir la contabilidad del establecimiento.

Dos médicos vacunadores, con el sueldo anual de 1000 pesetas el primero, y honorario el segundo, estarán á las órdenes de la comision de la real academia, á cuyo presidente, ó el que

haga sus veces, reconocerán aquellos por su jefe inmediato.

El personal del establecimiento se compondrá además de cuatro practicantes alumnos de la facultad de medicina, con el sueldo anual de 250 pesetas cada uno. Estarán obligados á prestar el servicio que les designe dentro del establecimiento el presidente de la comision, y á pasar diariamente al domicilio de los vacunados y revacunados para anotar los signos que en su curso presenten las inoculaciones preservadoras.

Se ha mandado celebrar subasta para la adquisicion de 55 toneladas de alambre de linea de seis milímetros de diámetro, á fin de reponer el que ha sido destrozado por los carlistas en el trayecto de linea comprendido entre esta y Zaragoza, y para la continuacion del colgado de dicho hilo desde este último punto á Canfranc, medianamente 13 dias entre el anuncio y el acto de la subasta, en atencion á la urgencia que hay de adquirir el referido material.

Leemos en el Tiempo:

«Segun carta, fecha 18, que hemos recibido de Tafalla, podemos anticipar la grata nueva de que, merced á los esfuerzos del general en jefe del ejército del Norte y del Sr. Goicoechea, presidente de la comision de canje, este se halla convenido en principio y se verificará pronto, muy pronto, en los campos de Viana, con toda la solemnidad que requiere acto tan grandioso; asistiendo á él tropas de caballeria é infanteria, mandando las de nuestro ejército el coronel de estado mayor D. Gabino Gamir.»

Se ha comunicado una orden á los empresarios de espectáculos públicos, previniéndoles no anuncien la asistencia á ellos de S. M. sin contar con la debida autorizacion.

Se halla terminado, y próximamente será puesto en las reales manos, el *Homenaje poético á Alfonso XII*, que le dedican nuestros más conocidos vates, en número de 35.

Parece que no es exacta la noticia publicada por algunos de nuestros colegas, acerca de la próxima marcha de la corte al real sitio de Aranjuez.

Segun las noticias de un colega de la noche, el palacio y sus dependencias se hallan en un estado tan deplorable, que no hay medio de habilitarlo convenientemente por ahora para que lo habiten S. M. y A. y la servidumbre.

La colonia española residente en Bayona, no carlista, se pro onia recibir obsequiosamente al nuncio de Su Santidad. El gobierno ha dispuesto que

desde que pisa tierra de España se le tributen los honores debidos á su alta gerarquía.

Ha dicho un periódico que el señor conde de Cheste puso el domingo en manos de S. M. el rey un documento muy curioso é interesante. A lo cual contestó la *Epoca*, despues de manifestar su extrañeza de que se traiga y lleve el nombre de una persona tan respetable, que el señor conde de Cheste no ha estado en palacio hace bastantes dias, y por consiguiente no ha entregado documento alguno.

Insiste la *Epoca* en que el Sr. Morphy no ha pensado en escribir Memorias ni va á publicarlas en periódico alguno.

Anoche llegó á Madrid el conocido capitalista de Zaragoza D. Juan Bruil.

Han sido puestos en libertad los dos hijos del ex-diputado Sr. Fábregas, que habian sido detenidos en Barcelona.

Dice el *Diario español* que no es cierto que piense regresar á España la anciana é ilustre señora á quien se refiere la *Bandera española* en un suelto publicado uno de los últimos dias.

Han vuelto á ser alcanzados anteayer en el monte de Borriol, por los voluntarios movilizados de Castellon, los restos de la ronda carlista del Chavato, que habian sido batidos hace dias en el llano, habiéndoles causado tres muertos, siete heridos y rescatando los dos únicos rehenes que habian quedado en su poder.

Dice un periódico:

«Decididamente el señor conde de Chandordy no volverá á representar por ahora á Francia en España, á pesar de lo que en contrario á esta noticia vienen sosteniendo algunos colegas.»

Es muy probable, segun un colega, que interin se adopta una medida general que determine la situacion definitiva de los presentados carlistas, se designe á los oficiales un punto comun de residencia y se les señale el haber que les corresponda.

Segun los estados que hoy publica la *Gaceta*, la deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de marzo último, pesetas 396.672.340 91 céntis.; tuvo de aumento durante dicho mes 137.916.603 41 y de disminucion 106.446.023 88. Importaba por consiguiente en 1.º de abril 428.142.925 pesetas 44 céntis.

Debiendo celebrarse en los meses de junio y setiembre del presente año exámenes para el ingreso en la escuela especial de Minas, quedan abiertos desde el 1.º al 31 de mayo, y desde el 1.º de agosto hasta el 31 de mismo,

los plazos para la admision de solicitados en la secretaría del establecimiento todos los dias no feriados, de nueve á doce de la mañana.

Un dia de estos llegará á Madrid el gobernador de Toledo D. Federico Sawa para asuntos de familia.

Pasa de 108000 duros la cantidad que ha producido la redencion de mozos en la provincia de Toledo. El resultado de la quinta no puede ser más satisfactorio merced á la diligencia y tino del gobernador y de las autoridades que le han secundado: no debiendo olvidar el celo de la guardia civil que ha conseguido en pocos dias en cumplimiento de las ordenes del Sr. Sawa, recoger casi todos los prófugos y desertores que podian ser recuperados, puesto que algunos no se hallan en la Peninsula ni se sabe su probable paradero.

A consecuencia de las quejas formuladas por la prensa periódica sobre la mala confeccion y falta de peso de los cigarrillos peninsulares y cajetillas de cigarrillos de papel, la direccion de Rentas dispuso en el dia de ayer inspeccionar las labores que estaban envasadas en la fabrica de tabacos de esta capital para atender al consumo público, y del resultado que ofrece el acta levantada al efecto, se demuestra que la elaboracion de los cigarrillos es buena en general y tienen los 120 milímetros de longitud y 30 de circunferencia que les corresponden, siendo de 150 gramos el peso medio de cada paquete de 20 cigarrillos, en vez de los 143 que deben tener segun tarifa.

Tambien resulta conformidad en el peso de los cigarrillos, que es el de 20 gramos cada cajetilla; pero observándose que algunas carecian del esmero en la elaboracion y empaquetado que tiene tan recomendado, se han dictado inmediatamente las ordenes más severas y terminantes para corregir estos defectos.

D. Elias Abad, médico de Novelda y práctico en la aplicacion de las aguas de Salinetas, se establece desde la próxima temporada como médico libre en aquellos baños.

Asegurábase ayer que la *Iberia* publicará mañana un artículo altamente conciliador que aceptarán sin dificultades las dos agrupaciones, hoy disidentes entre sí, del partido constitucional.

Las próximas fiestas del Corpus en Toledo prometen este año una animacion especialísima, puesto que el ayuntamiento y el cabildo se proponen hacer todos los esfuerzos posibles para que esceda el brillo de esta solemni-

dad á la que tanto crédito le ha dado en años anteriores.

El vapor *Villa de Bilbao*, que salió de Santander para el Pacifico, ha llegado sin novedad el 23 de febrero á Valparaiso. Como en el indicado buque iban gran número de pasajeros españoles, damos esta noticia para satisfaccion de las familias de aquellos.

Las lluvias empiezan á escasear en la provincia de Toledo, y los campos no se encuentran en el estado que era de esperar dado lo avanzado de la estacion y á pesar de la riqueza que se pierde con no aprovechar cuanto pudiera hacerse, las abundantes y benéficas aguas del Tajo.

Se han presentado en nuestra redaccion los señores visitantes de arbitrios y consumos del ayuntamiento en esta capital á rectificar la especie consignada en nuestro número del dia 17 del corriente mes, y hacer constar á fuer de caballeros y hombres de honor, que la primera fuerza que aprehendió los 22 fardos de géneros en la estacion del Mediodia, era de las brigadas del fiato de aquel punto, procedentes del cuerpo á cuyo frente se hallan, y así se hizo constar desde el momento que tuvo lugar el incidente sometido hoy al fallo de la superioridad. Lo hacemos constar á ruego de los interesados y protestando no volver á ocuparnos de este asunto.

La distinguida artista, Srta. O'Campo, se ha prestado graciosamente á tomar parte en la solemne funcion que en honor de Cervantes, prepara en el Senado la sociedad de Escritores y artistas. Cantará un solo escrito ad hoc por el Sr. Arrieta.

SEGUNDA EDICION.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20.

Tanto la prensa francesa como la de Inglaterra siguen ocupándose de la nota alemana del 15 del corriente dirigida al gobierno de Bruselas.

Casi todos los periódicos concuerdan en que esta nota ha hecho desaparecer la gravedad del asunto germanobelga, pues el gabinete de Berln generaliza la cuestion religiosa en dicho documento diplomático.

Los temores de complicaciones y la alarma que en los primeros momentos produjo la noticia de la nota, han desaparecido por completo.

Londres, 20.

El viernes próximo se esplanará en la cámara de los Comunes la interpe-

80

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¡Oh! sí. Hermosa muchacha,—murmuró, y mientras su mirada la devoraba, un estremecimiento singular que no habia sentido hasta entonces, agitó todo su cuerpo.

Entre tanto el ruso se habia acercado á la soberbia morena que con su traje más bello se mantenía delante de él con la cabeza erguida, examinándola con sus ojos negros que despedían rayos. Hubo un instante en que la mirada del conde y de la muchacha se cruzaron y los dos permanecieron mudos, inmóviles.

Por fin el conde fué el primero, y presentando á la muchacha una cruz de oro, le dijo:

—Tomad, hija mia, para que roguéis por la dicha de todos.

Y siguió hacia Santiago Cardozeque, pálido y trémulo, apoyado en un árbol, le contemplaba acercarse.

—Mr. Józeres habia contado al conde lo sucedido con Santiago? ¿Habian llegado quizás hasta él los rumores que corrían sobre el guarda-bosque? De todos modos era demasiado sereno y demasiado gran señor para inquietarse por un odio que partía de tan bajo, y acercándose á él con acento ligeramente burlon, dijo:

—¿Sois el guarda-bosque Cardozo, no es verdad? ¿El que dicen que es tan buen tirador, que no hay pieza que se le escape?

Necesaria habia sido una orden formal de Berta para que el padre de Nicolasa hubiera consentido en estar presente. Habíase jurado permanecer impasible ante el ruso y mostrarse sordo á cualquier frase que le dirigiera; pero las que le dirigió al entregarle el arma, aunque eran lisonjeras, por su tono especial parecían encerrar un sentido oculto, y Santiago, levantando la cabeza, exclamó con acento firme:

—Esa es la verdad, señor conde; soy buen tirador, y los lobos del país pudieran contar algo de ello.

—En mi país,—continuó el ruso,—damos poca importancia á la buena puntería, ni á esos triunfos á distancia; en lugar de ponernos en acecho aguardando la pieza, nos vamos á ella cuchillo en mano, como si fuera un enemigo, y cuerpo á cuerpo le vencemos. Ensayad ese género de caza, Cardozo.

Este consejo inesperado cambió por completo el humor del guarda-bosque, que reposo con tono chancero:

—¿Es decir, que el señor me aconseja que cace al lobo con cuchillo?

—Al lobo no. Otros animales mayores y más peligrosos que sepan defenderse. Por si se presenta la ocasion, os regalo este arma tan útil.

Y el conde se volvió á tomar el cuchillo de monte de que hemos hablado. Pero antes de que hubiera puesto la mano sobre el arma, la condesa habia advertido un detalle desapercibido para los demás convidados.

Sobre la una y la otra concha que formaban el puño, estaban grabadas las armas de los Gabrinoff.

Ofrecer aquella prenda á Santiago, era hacerle llevar por fuerza la librea, el escudo que no queria reconocer. Berta comprendió al punto que á la vista de aquellas armas arrojaría desdoñosamente el cuchillo, y para evitar en presencia de tantos testigos semejante escena, se apoderó vivamente del cuchillo y colocándolo en las pequeñas manos de su hermano, murmuró:

—Ve á llevar este regalo á tu amigo Cardozo.

Gabrinoff, sin comprender el motivo, dejó ejecutar al niño la comision. Al aspecto de las armas, el servidor, como habia previsto la condesa, retrocedió un paso; pero ante Francisco, el último de los Valnac, su legitimo señor, se inclinó y tomó el cuchillo.

Seguía la ceremonia del reparto, y mientras los convidados se distraían con ella, Mad. de Gabrinoff pudo acercarse á Santiago con disimulo y le dijo:

—Gracias, si no quieres el cuchillo, devuélvemelo cuando te se anteje; y como no quiero que te quedes sin regalo de boda, te le cambiaré por algunos presentes para Nicolasa.

Al dia siguiente todo el mundo hablabá del magnifico cuchillo que el conde habia regalado á su guarda-bosque.

Al dia siguiente tambien, el caballero de Saint Dutasse, tomando la silla de posta que debia conducirle á Paris, se decía:

—Sí, volveré en el otoño á pasar un

LA HERENCIA DE UN CATA-SALSAS.

87

tables que ha hecho. Se llama Perrier.

Una hora despues el doctor Perrier tranquilizaba á Berta, prometiéndole hacer levantar á su infantil enfermo á las veinticuatro horas.

El matrimonio se dispuso, pues, para el dia convenido.

La vispera de celebrarle, y una hora antes de la firma del contrato, el conde de Gabrinoff llamó aparte á su futura y le dijo:

—Señorita, ¿quiereis permitirme que os haga un extraño regalo?

Y en su mano la señorita de Valnac apercibió un reloj.

No era una de esas alhajas primorosamente cinceladas, con incrustaciones de perlas y diamantes y en un lujoso estuche, tal como debiera haberle llevado de Paris para su futura tan rico personaje; era, por el contrario, una alhaja vulgar, groseramente trabajada, con caja de plata maciza, que acusaba una fábrica extranjera de muy bajo órden.

Contrastando con él, pendía de su anilla una magnífica cadena de esmeraldas.

—Por fea que os parezca esta alhaja,—exclamó el conde,—os ruego que la gasteis. Tongo por esta alhaja un superlativo respeto. Mi abuela y mi madre, que la usaron, vivieron honradas y dichosas.

Y al decir esto, el conde levantó la tapa, y en la interior, señaló con el dedo unas líneas grabadas en idioma ruso, exclamando:

—Tan seguro estaba de que aceptarais que me he permitido señalar la fecha de mi regalo.

Y tradujo la inscripcion siguiente: *El 4 de agosto de 1817, dia de su matrimonio, Isan de Gabrinoff entregó esta reliquia de dos virtuosas mujeres á su esposa Berta de Valnac.*

Por toda respuesta Berta inclinó su cabeza para que el conde pasase á su cuello la cadena.

XII.

Al dia siguiente el matrimonio se celebró en la capilla del castillo, despues de cumplidas las formalidades civiles, en el salon municipal.

Mr. Józeres y otros magistrados fueron los festigos de la auseriana.

Los de Mr. de Grabrinoff habian llegado aquella misma mañana de Paris en silla de posta. El primero era un gran señor ruso, frio y estrado, poniendo malísima cara á su compatriota cuyo matrimonio desaprobaba. El otro era un hombre de cuarenta y cinco años, de refinada elegancia, risueño, oportuno, con todas las pretensiones de un hombre afortunado, aunque la edad hubiese ya demacrado un tanto su rostro, que en su juventud debia haber sido muy agraciado.

Cuando el secretario del registro civil preguntó los nombres de los testigos, este caballero declaró llamarse Luis Renato de Croisvelt, caballero de Saint Dutasse, capitán de la compañía de Nalles, de la casa militar del rey.

En cuanto vió á Berta el caballero de Saint Dutasse, volvióse encantado hacia Gabrinoff y le dijo con entusiasmo:

—Encantadora, encantadora, mi querido conde. Recibid mi felicitacion. Comprendo que por una persona tan linda hayais renunciado á nuestra alegre vida parisien.

En efecto, en medio de la dispada existencia de Paris, el ruso millonario habia conocido al caballero de Saint Dutasse.

Despues de derrochar un cuantioso patrimonio, el caballero encontrábase reducido á su paga de capitán, con la que otro hubiera vivido desahogadamente, porque el grado de capitán de la casa del rey equivalia á la de coronel efectivo del ejército. Pero esta existencia tranquila no bastaba á satisfacer las aspiraciones del caballero, á quien habia hecho la Providencia jugador, gloton y derrochador.

Para continuar su vida de orgias y aventuras, el caballero habia encontrado el ingenioso medio de hacerse satélite de alguno de esos calaveras millonarios que le asociaba á sus placeres: Saint Dutasse reembolsaba estos favores en alegrías, en pequeños servicios, y en caso de necesidad en estocadas, como le habia sucedido con Gabrinoff, pues habia muerto en duelo á un charlatan que se permitía burlarse de su amigo el ruso.

—Era, en suma, un alegre convidado que todo el mundo queria tener á su

lacion sobre el famoso proceso de Fichsbourne.

Viena, 20.

Es completamente falso que los gobiernos de Austria y Rusia hayan apoyado al s. b. no hega en la cuestion surgida entre este pais y Alemania. Dichas potencias se han abstenido de toda ingerencia en este asunto.

Paris, 20.

Son prematuras cuantas noticias circulan respecto a la fecha en que se celebraran las elecciones de senadores. Nada puede asegurarse fijamente sobre el particular.

Paris, 20.

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 frances, a 63-62 1/2; el 4 1/2 id., a 92-75; el 5 por 100 id., a 103; interior español, a 18. Consolidados ingleses, a 93 15/16. En el Bolsin se han hecho: El exterior español, a 22 5/8; el interior id., a 18 1/8.

Ayer llegó a Madrid, procedente del Norte, el capitán graduado teniente del regimiento infantería de la Reina, D. Rodrigo Manso de Zúñiga, herido de lanza y hecho prisionero el día 10 del actual en las inmediaciones de Monreal.

Pocos momentos despues de haber caído herido, el médico de dicho punto, Sr. Lecumberri, presidente de la Cruz roja, lo asistió con el mayor esmero, y solicitó y obtuvo del jefe carlista D. José Lerga, que en vista de su estado le concediera la libertad y pudiera ser trasladado a Pamplona.

Dicho oficial hace los mayores elogios del esmero y cuidado con que ha sido asistido en su curacion por dicho facultativo y por el Sr. Landa, perteneciente tambien a la humanitaria y benéfica asociacion.

Hoy ha celebrado una entrevista con el señor ministro de la Guerra el de la Gobernacion.

El profesor de lengua italiana del Instituto de Barcelona, D. Luis Bordas, ha fallecido.

En el ministerio de Fomento se está arrojando con la mayor actividad para terminar los escalafones de los catedráticos de universidades e institutos, con el fin de concederles los premios de antigüedad y méritos a que se hayan hecho acreedores. Desde el año 1866 no se han hecho estos trabajos, por lo cual ofrecen ahora mayores dificultades.

Cuando estén terminados se publicará en la Gaceta para que se hagan las reclamaciones oportunas por los interesados.

El mariscal de campo D. Pedro Estéban ha estado hoy a ver al señor ministro de la Guerra.

Se ha establecido en España una sociedad anónima, formada por accionistas ingleses, cuyo objeto es adquirir minas se hallen en explotación, o registradas y con títulos. Los prospectos aparecerán en breve en la Gaceta.

Ha salido a luz una obrita, escrita por D. José Strach y Pizano, titulada Las quejas de la agricultura, que se encuentra en las principales librerías de esta corte y es de interés por las diferentes cuestiones sociales y políticas que se entrelazan con el fomento del país.

El día 19 tuvo la honra de ser recibido por S. M. el rey en audiencia particular el teniente de infantería inutilizado de la vista en la campaña de Cuba, D. Joaquín Fernández Lletor. El joven monarca dispuso la más afectuosa acogida a dicho bizarro militar, ofreciéndole interesarse para su inmediato ingreso en Invalidos, con objeto de mejorar su desgraciada situación. Con referencia al interesado, hemos oído decir que siente doblemente su inutilización física por no poder servir a un soberano que tan elevados sentimientos de patriotismo ha demostrado y tan nobles ideas en pró del ejército. El Sr. Lletor perteneció al ejército de Cuba, donde se distinguió heroicamente y fue uno de los que sostuvieron el bloqueo y defensa de las Tinas, donde 300 españoles resistieron y dispersaron a 5000 insurrectos, causándoles más de 800 bajas.

Anoche salió de esta corte para Medina de Pomar la señora del general Loma, en cuyo punto se propone pasar algunos días.

A pesar de las circunstancias excepcionales por que hace algun tiempo atraviesa nuestro país, consuela poder consignar, como lo hacemos con gusto, que del examen comparativo entre las estadísticas extranjeras, resulta que España es la primera nación del mundo en la producción de plomo, cuyos trabajos de explotación se han paralizado en algunos puntos a causa de la guerra.

Los Sres. Alonso Martínez y Polak, en representación de la compañía del ferrocarril del Norte, han celebrado esta mañana una larga conferencia con el Sr. Cánovas.

Hoy han estado a ver al señor ministro de la Guerra los hijos del infante D. Enrique.

El Diario español, al ocuparse en los proyectos que se atribuyen a la subsecretaría del ministerio de la Gobernacion, no nos parece bien informado. Se trata, si, de celebrar en la secretaría juntas periódicas de jefes, pero no para examinar a los empleados, ni para aquilatar con públicas discusiones su aptitud y conocimientos. Cuando los empleados han merecido la confianza del gobierno es sin duda porque son aptos y porque entienden la materia o el ramo a que los destina; y las juntas que se celebran en Gobernacion servirán para ponerse de acuerdo los jefes sobre asuntos que afectan a diversos centros oficiales y para el más acertado régimen y organizacion de la casa. Despues de todo, el proyecto no es nuevo, ni nadie lo presenta como original, porque hace muchos años que en los ministerios de Ultramar y de Hacienda se reúnen los jefes para re-

mover de un modo práctico y breve los obstáculos que se oponen al mejor servicio del Estado.

Anoche regresó de Toledo el general Ceballos, director general de infantería, despues de haber girado una minuciosa visita de inspeccion a los establecimientos dependientes de su arma que existen en aquella capital. Le acompañaron en su visita el comandante general Sr. Fernandez Morales, y los jefes de las fuerzas que allí se están organizando, Sres. Moreno Navarro, García Ruiz y otros varios jefes y oficiales. S. E. ha regresado muy complacido y tenemos la seguridad de que su visita ha de producir excelentes resultados. El general fué cumplimentado por las autoridades todas.

Parece que para las próximas ferias de Talavera de la Reina se verificarán corridas de toros.

Esta mañana ha estado a ver al señor ministro de la Guerra el general carlista que fué Sr. Marconell.

La real academia de Medicina celebra sesión literaria pública mañana jueves a las ocho y media de la noche, en la cual continuará discutiéndose sobre la trasplatación, ó sea, tema propuesto por el distinguido académico Sr. Rubio.

Han sido nombrados oficial segundo tenedor de libros de la administracion de rentas de Santiago de Cuba D. Juan Antonio Vinent y para igual destino en la aduana de la Habana D. Enrique Prugent.

La diputacion provincial de Toledo está desplegando una actividad prodigiosa, y en breve dejará terminados sus trabajos, puesto que sus sesiones diarias puede decirse que son casi permanentes, toda vez que hasta por las noches en su tertulia con el señor gobernador maduran y preparan el despacho de muchos asuntos. En sus reuniones de ayer y antes de ayer han introducido algunas economías en el presupuesto provincial.

Está muy adelantada la organizacion de los batallones de Mérida y Gerona, en Toledo, demostrando su jefe, coronel Sr. Moreno Navarro, un esmero y un acierto dignos de todo elogio, lo mismo que el comandante general de aquella provincia.

D. Manuel Hidalgo ha sido nombrado oficial tercero de la intervencion de pagos de la isla de Cuba, y D. Gaspar Vicina oficial quinto de la administracion de Rentas.

Hoy ha llegado el catedrático señor Pazos procedente de Sevilla.

Anoche a las tres hirió gravemente con una navaja una mujer a otra en el café de la calle de la Montera, de donde en muy mal estado y siendo detenida la agresora.

El concesionario de las obras de mejora del puerto de Cádiz, Sr. Cerero, ha hecho ya el depósito de la cantidad

necesaria para que aquellas den comienzo en breve.

El sindico de la Bolsa Sr. Raig ha vuelto a presentar la renuncia de su cargo, pero aun no le ha sido aceptada.

La prosperidad en que se halla el asilo de huérfanos de militares que existe en Toledo, se demuestra por el hecho de estar perfectamente organizado y servido y tener un fondo de reserva de unos 20000 duros.

Ha sido nombrado interventor de correos de Trinidad (Cuba) D. José María Ruiz y Romero.

Los Sres. Chaves y D. Luis Giron continuarán de ayudantes del señor duque de la Torre.

A propósito del terrorífico cuadro del estado á que habia llegado España antes del 3 de enero, que publica hoy la Iberia, decian los ministeriales que parece extraño que el gobierno dictatorial posterior no se diera más prisa para remediar aquellos males, cuyo sufrimiento determinó y justifica sobradamente la restauracion de la monarquía de D. Alfonso.

El señor duque de la Torre no saldrá para la Granja hasta fin de semana y solo permanecerá allí tres ó cuatro días.

No solo el señor Núñez de Arco, sino los Sres. Castillo y Peñuelas, han intervenido en las gestiones convencionales para hallar una fórmula conciliatoria entre sus correligionarios los constitucionales. Esta fórmula parece bastante concreta y esplicita y colocará, segun se dice, al partido constitucional dentro de la legalidad jurídica sin reservas ni salvedades.

El ayuntamiento de Toledo ha ofrecido al general Ceballos facilitar de seis á ocho mil duros para los gastos que exigen las obras de reparacion en aquel alcázar, a fin de reinstalar en él la academia, como realmente se hará, y creemos que no sería tampoco difícil establecer tambien el de administracion militar.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de rentas de la Habana D. Mauricio Montero.

Entre los establecimientos visitados ayer en Toledo por el director general de Infantería, se cuenta el asilo de huérfanos de militares, benéfica institucion a la que el gobierno debe tratar con predileccion especial, puesto que está sostenido con los recursos de los mismos militares, y puede servir de modelo y ejemplo a otras diferentes clases sociales. Ciento diez y seis niños, entre ellos treinta y nueve niñas, reciben allí las bases de una esmerada educacion y de un porvenir seguro, puesto que son protegidos hasta que terminan la carrera ó profesion que adoptan. Toledo se distingue, entre otras muchas cosas muy notables, por los numerosos establecimientos públicos, y muy singularmente benéficos que allí existen.

Ayer tomó posesion del penal de Toledo el nuevo comandante D. Francisco Muñoz, quien se propone hacer presente al ministerio de la Gobernacion la urgencia de que se activen las obras de reparacion que dicho establecimiento necesita, pues de otro modo hay hasta el peligro de una fácil fuga de los penados. Con un esfuerzo por parte del erario se podría hacer de aquel penal el mejor establecimiento de su clase.

Se ha concedido autorizacion para construir un Necrópolo de grandes dimensiones en el término de Vallecas.

Sobre este asunto existe un magnífico informe y reglamento del malogrado doctor Monlau, que tendrá presente sin duda el real consejo de Sanidad a quien se ha pasado a informe la solicitud de la compañía que representa el Sr. D. Antonio Rotondo.

El teniente coronel Melguizo tuvo el 19 un encuentro con una pequeña faccion, entre Peñalen y Zaoreja inmediaciones de Sigüenza, que iba escoltando un convoy de grano, el cual cayó en poder de nuestras tropas, causando varios heridos a la faccion, segun declaración de algunos bagajeros. Se le mató un caballo y se los cogieron varias armas de fuego.

Ayer continuaba el teniente coronel Melguizo sus operaciones en busca de la faccion.

Segun los últimos despachos de Prusia, nuestro embajador en Berlin está siendo cada día objeto de mayores muestras de aprecio y distincion por parte de los reyes y especialmente del príncipe Bismarck.

Los ministros de Estado, Gobernacion y Fomento han conferenciado hoy con el presidente del Consejo.

El señor ministro de Fomento, dando una muestra de prudencia que era de esperar, una vez vencida sin dificultades ni consecuencias la cuestion que con carácter de orden público se habia originado de las renuncias de algunos catedráticos, ha dispuesto que este asunto siga sus trámites normales, entendiéndose en el consejo universitario, a fin de que la conducta de los catedráticos sea juzgada por el competente tribunal de sus pares.

Hoy ha salido para Zaragoza el exdiputado D. Francisco Martínez.

Ha quedado abierta a la explotacion la sección de Marchena a Osuna, que completa el ferrocarril de Utrera a esta última villa.

El director general de Agricultura, industria y comercio, parece que se ocupa en estos momentos en modificar la legislación de minas, de la misma manera que ha modificado la de montes.

Hoy ha salido para Andalucía el secretario de la embajada de Portugal en Bélgica.

Se ha concedido autorizacion para publicar en Burgos un periódico festivo titulado Ecos del Arlanzón.

mosa, y que cuando se abordaba algun asunto serio, resultaba persona de escelente consejo. Así, pues, olvidábase fácilmente que no pagaba su escote, y se contaba con él para todas las bromas, y todas las puertas de las casas de sus amigos estaban abiertas para él. El papel de convidado perpetuo se habia convertido en él en una verdadera profesion que ejercia con singular talento, arreglándose de manera que sus mismos anfitriones venian a rogarle de mil maneras que aceptase el puesto que él codiciaba. Cuando Saint-Dutasse llamaba a una puerta, casi aparentaba hacer un servicio a quien se la abría.

En medio de esta vida placentera, y un tanto egoísta, que alimentaba sus pecados veniales, el caballero tenia especial cuidado en no pedir dinero prestado a los que explotaba de otra manera, porque la segunda falta le hubiera cerrado las casas de sus amigos. En su profesion, pues, de egoísta, tenia el raro ingenio de apreciar a primera vista la parte débil de los demás y sabia, como nadie, halagarla vanidad de los unos ó alarmar el temor al ridículo de los otros, segun convenia a sus intereses particulares.

Su entrada en la casa de Gabrinoff fué un golpe de habilidad. Informado de los detalles de aquella union por el otro testigo ruso que le acompañó desde Paris, el caballero se dijo que una niña que se hacia reconocer millones de dote, debía ser una gran ama de casa, con la que se debía estar en guardia.

Fué un rasgo de ingenio del caballero u obra simple de la casualidad? Dificil sería precisarlo; pero ello es que conquistó desde luego las simpatías de Berta, porque en la comida nupcial el conde le indicó su sitio como testigo al lado de la desposada, y Saint-Dutasse, apercebido del niño Francisco, a quien todo el mundo olvidaba en un rincón, corrió hacia él y le colocó al lado de Berta, exclamando:

—Permitid, mi querido amigo, que ofrezca a la condesa un compañero menos viejo.

Y se colocó a su vez entre el niño y Dr. Perrier.

—Hé aquí un hombre astuto á quien debemos vigilar—pensó Józeres. Pero el procurador, como los demás asistentes, no habia apercebido la expresion de cólera que animó el rostro de la desposada, por la sonrisa de desdén con que el conde acogió la accion del caballero. Sin embargo, Berta supo disimular, y permaneciendo alegre y festiva toda la comida, fué la primera que se levantó cuando el conde Gabrinoff dijo a sus convidados:

—¡Vamos a repartir los regalos! Hemos olvidado decir, que mientras comian los señores en el gran salon del castillo, habiase servido otra mesa en la gran esplanada del parque, á la cual habian sido invitados todos los dependientes de la casa.

A estos era á los que pensaba el conde distribuir los regalos que en una gran canastilla habia hecho llevar de palacio. La canastilla aguardaba sobre un velador cercano a la mesa en donde comía toda la servidumbre. Habia en aquella canastilla objetos de distintos géneros y valor, destacando entre todos un primoroso cuchillo de monte. El puño era de plata admirablemente cincelada, y representaba una cacería, cuyas evoluciones formaban una doble concha, en la cual la mano apoyaba con firmeza para manejar la hoja, no estrecha y larga como suelen fabricarse hoy, sino ancha y corta.

Aquel cuchillo de monte, cuya hoja entraba en una vaina de cuero, era mas bien un puñal que un cuchillo de caza, y desde luego se conocia su procedencia extranjera, tanto que Mr. Józeres desde enmedio del grupo que rodeaba la canastilla dijo al conde:

—Este cuchillo es ruso, ¿no es verdad? —Sí, y allí empleamos para la caza del oso. Para utilizarle se necesita admirable sangre fría, porque tiene que ser en el instante en que el oso se levanta sobre sus dos patas para echarlos encima las dos manos.

—¡Sublime instante!—exclamó Saint-Dutasse.

—¡Qué terrible herida debe resultar de ese hoja!—exclamó Perrier.

—Caso comprometido sería para vos, doctor,—exclamó Józeres riendo.

—Creo que no me daría mucho que hacer el cliente á quien hicieran una fiesta con este cuchillo,—exclamó el doctor con el mismo tono.

—¡Vamos, los regalos, los regalos! El conde empezó la distribucion sobre la misma esplanada en que comía la servidumbre, y en lugar de pasar alrededor de la mesa los dos reccion casados del brazo como era costumbre, al salir del comedor Berta habia cogido el niño de la mano, y cuando el conde se adelantó a ofrecerle el brazo, exclamó:

—¡Gracias, tengo ya mi caballero. El conde creyó deber ceder en semejante día á tal capricho de niña mimada, y echó a andar delante mientras el caballero de Saint Dutasse decía:

—¡Tengo yo buena nariz! Y al ver alejarse á la joven con el niño, el caballero repuso con galantería:

—¡Cómo, señora! ¿me robais ya al joven conde de Valnack? Apenas me habeis dejado apreciar todo lo que ese delicioso niño promete para el porvenir.

Por exajerado que fuere el elogio tocó á la fibra sensible de Berta, que dijo sonriendo:

—¡Cualquiera diría, caballero, que nos vais a dejar ya!

—La breve licencia que traigo, señora, me obliga a marchar mañana temprano.

—Pues no os contaré en el número de mis amigos si el próximo otoño no hallais medio de venir a cazar un mes con Mr. de Gabrinoff.

—Es demasiado grata la invitacion, ¿puedes, para que yo no la acepte,—exclamó el caballero inclinándose.

Y siguió el grupo para asistir á la distribucion de los regalos.

En la escolta que los convidados hicieron al conde, mientras este repartía los objetos, la casualidad puso al caballero junto al doctor Perrier.

En esta época, Perrier era un joven de veintisiete años, cuya vida hasta entonces habia sido penosamente laboriosa.

Hijo de unos modestos comerciantes de Mezieres que se habian sacrificado por darle educacion, quedó huérfano á los veinte años, heredando de

sus padres unos seis mil francos con los que vivió a razon de unos ochocientos francos por mes en Paris, a pan y yagua, estudiando la medicina con ardor, sin permitirse ni el descansar ni el mas pequeño placer.

—Mis fondos no me permiten divertirme se decía. Antes de llegar al fondo del saco es preciso montar en la mula.

Esta firme voluntad habia hecho de Perrier un verdadero pozo de ciencia, y en lugar de permanecer en Paris donde la ciencia se forma con lentitud, se fué a establecerse en Donchery, pequeña aldea que carecia de médico.

Hacia tres meses que ponía todo su afán en que sus curas llamasen la atencion, y sintiéndose lisonjead en su amor propio, cuando se vio aceptado por médico de Mr. de Gabrinoff uno de los más ricos propietarios del país.

—Al fin tengo el pie en el estribo!—se dijo el día que le llamaron para el niño Francisco.

Tal era Perrier á los veintiséis años sin haber vivido más que para el estudio, ni haber dejado asomar las ardientes pasiones de la juventud.

El conde habia comenzado alrededor de la mesa la distribucion y entregaba cada uno de los objetos á los agraciados acompañado de algunas frases, y pasaba al siguiente.

Detrás del conde iba Berta, tranquila en la apariencia, pero cuyo rostro se contraía cuando alguno de los criados al recibir el regalo exclamaba:

—¡Viva el señor conde!

A medida que se desocupaba la canastilla, Gabrinoff y sus convidados avanzaban.

—¡Gran Dios!—dijo de repente Saint-Dutasse.

Perrier quiso darse cuenta de lo que habia motivado aquella exclamacion; pero el conde se interpuso entre él y el objeto que causara la admiracion del caballero. Su curiosidad no quedó mucho tiempo insaciable, porque Saint-Dutasse, siempre dominado por el éxtasis, añadió:

—¡De dónde diablos sale esta espléndida mujer!

—Entonces Perrier vio aparecer detrás de Gabrinoff que avanzaba, á

ciencia Cardozo.

Muy pronto ultimará sus trabajos la comisión de la sociedad Económica Matritense encargada de informar acerca de los resultados obtenidos de la reforma arancelaria llevada a cabo hace seis años, y cuya suspensión, según dicen varios periódicos, está próxima.

En la junta última de dicha sociedad los Sres. Aguado y Mora, Utrilla, Martín y otros, presentaron una moción sobre el mismo asunto, que tanto interesa al país en estos momentos. Los Sres. Aguado y Martín han pasado a formar parte de aquella comisión.

Ha sido declarado cesante el capitán de fragata, oficial de la clase de segundos del ministerio de Marina don Manuel Bustillo y Pery y nombrado en su reemplazo D. Ramon Martínez y Pery que tiene igual categoría.

TERCERA EDICION.

Dedica la Iberia su primer artículo editorial de hoy a trazar un pavoroso cuadro del estado de la política y la guerra desde el 3 de enero hasta 30 de diciembre del año pasado, diciendo que ni había crédito, ni ejército ni administración; que entre tantas desventuras se hundía el honor de España; que quedaba en pie, sino los escombros de la patria.

En cuanto a las fuerzas morales, declara nuestro estimado colega que no existía una que tuviera cohesión, que no se hubiese debilitado y estinguído. La fe religiosa había desaparecido de los corazones. Aquel santo entusiasmo que alentaba nuestros padres en otras gloriosas luchas, había sucumbido por la incredulidad de los apóstoles del pueblo engañado. Olvidados los sentimientos que son el nervio de nuestra historia; rotos los lazos de la religión nacional, buscaban las masas seducidas el halago de sus pasiones, en la realización de utópicas doctrinas, ó se lanzaban, aun creyentes, pero fanatizadas, en acelerar el triunfo del carisma.

En cuanto a las fuerzas morales, declara nuestro estimado colega que no existía una que tuviera cohesión, que no se hubiese debilitado y estinguído. La fe religiosa había desaparecido de los corazones. Aquel santo entusiasmo que alentaba nuestros padres en otras gloriosas luchas, había sucumbido por la incredulidad de los apóstoles del pueblo engañado. Olvidados los sentimientos que son el nervio de nuestra historia; rotos los lazos de la religión nacional, buscaban las masas seducidas el halago de sus pasiones, en la realización de utópicas doctrinas, ó se lanzaban, aun creyentes, pero fanatizadas, en acelerar el triunfo del carisma.

El amor sincero de la libertad y de la independencia estaba profundamente quebrantado; los que habían predicado la anarquía y habían trabajado para borrar límites destruyendo la familia, negando las santas afecciones del hogar, de la propiedad y de la patria, habían lastimado toda la energía vitalidad que nos dió el primer puesto en el mundo, un lugar preeminente en la historia de los pueblos y títulos eternos a la admiración y al ejemplo de las generaciones.

No contenta con esto la Iberia, añade que los comunes sin precedente en nuestra historia que marcamos y mancharon aquel tristísimo período de nuestras desventuras, habían introducido desasosiego en todas las almas y la emigración y el alejamiento eran el recurso de todas las familias acomodadas. Las autoridades no tenían prestigio; hasta del seno de la asamblea salían los jefes de la insurrección. El terror se había apoderado de todos los corazones, y muchos desesperando del porvenir solo aguardaban el remedio por el exceso del mal, por la intervención vergonzosa del extranjero ó por el triunfo del absolutismo.

Rotos ó quebrantados todos los lazos morales, la sociedad española marchaba con pasos de gigante a la división, al fraccionamiento, a la disolución, que es el castigo de los pueblos que olvidan el espíritu que anima a sus tradiciones y da color a su historia. Tales es el boceto que traza la Iberia y que hoy era objeto de muchos comentarios.

Esta tarde a la una, en la calle de Alcalá, un conductor de coches de los que hay de parada en la referida calle ha caído del pescante, en donde estaba durmiendo, a consecuencia de haberse asustado el caballo y empezado a dar botas.

El cocherito, con dos heridas graves en la cabeza, ha sido trasladado al hospital de la Princesa.

Según los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación hasta hoy, las provincias en donde se han redimito más quintos, son Alicante, Valencia, Barcelona y Jaén. En la primera 422, en la segunda 423, en la tercera 413 y en la cuarta 307.

Según se nos ha informado, va a publicarse muy en breve en esta corte, una Revista de Tribunales, dirigida a unificar la práctica, robustecer las reputaciones adquiridas en el foro y a presentar ejemplos prácticos de la aplicación de la ciencia. Sus redactores han conseguido que el señor ministro de Gracia y Justicia se entere de su pensamiento, y que vea con agrado la idea que preside a la publicación. Se nos asegura que el prospecto de dicha revista será conocido del público en uno de estos días.

Hay se ha ocupado el consejo de Estado en pleno, del expediente de tabacos y habanos que anoche anunciamos, y además de algunos suplementos de crédito relativos a las provincias de ultramar.

Mañana, como jueves, habrá vistas de pleitos.

Parece que en las cámaras belgas ha habido declaraciones antiprusianas que han producido honda excitación en los ánimos y se las considera como muy ocasionadas a alguna complicación con Alemania, a pesar de la actitud templada y conciliadora del gobierno de Bruselas. Este asunto va ofreciendo cada día mas gravedad.

Créese que el grupo de los Sres. Cana, Grouard y demás constitucionales que han declarado su adhesión a la dinastía, se aumentará con los Sres. Alvarez Lorenzana y marqués de la Vega de Armijo, cuyos sentimientos patrióticos son tan reconocidos.

Los billetes para la solemnidad del Senado son personales y sirven indistintamente para señoras y para caballeros. Todos los que no indican tribuna, son para ingreso al salon de sesiones.

Escriben de Burgos que está siendo objeto de comentarios en aquella ciudad el hecho de haber sido quemadas las tenadas que en Villaverde de Medina posee nuestro particular amigo D. Juan Antonio Varona, por la circunstancia de que ya en otras ocasiones intentaron hacer lo mismo con dicha finca, sin que hasta el día se tenga conocimiento de los criminales de antes ni de los de ahora.

D. Ricardo Cisneros, antiguo tesorero y en la actualidad jefe de la sección administrativa de Zaragoza, ha sido repuesto en el cargo de jefe de caja en la misma provincia.

El abogado D. Julio Redondo ha sido nombrado auxiliar, y no catedrático como se ha dicho, de la escuela especial de taquígrafía a propuesta del profesor de la misma, nuestro amigo D. G. Flores de Pando.

Anoche a las once, al regresar el dueño de la casa núm. 14 de la calle de la Farmacia, halló que había sido robado, llevándose los ladrones dinero, ropas y alhajas. Avisado el juzgado de guardia se personó en el referido sitio é instruyó las primeras diligencias.

El alcalde de Zamora Sr. Castillo Septien regresará esta noche a su país.

Comentando las observaciones que hace la Iberia en su artículo de hoy acerca de los elementos reunidos por la situación anterior para combatir a los carlistas, se nos asegura, en un comunicado que tenemos a la vista, que en el espacio de 7 meses transcurridos desde la muerte del marqués del Duero hasta la proclamación de D. Alfonso, fueron estériles aquellos esfuerzos, puesto que hubo una completa paralización en las operaciones, y que la diferencia, entre el 3 de enero y 30 de diciembre demuestra que fue mas fácil entonces hacer la guerra y vencer a los carlistas, pues no contaban con tantos elementos de resistencia ni con la poderosa artillería que después adquirieron; y que a pesar de estas dificultades, pronto ha de verse alguna para mas importantes respecto de los resultados, toda vez que serán mejor secundados ahora los esfuerzos de los generales puestos al frente del ejército, sin que se reproduzca lo que sucedió al general Zavala y algún otro.

En la próxima semana terminará probablemente la entrega de mozos en caja en esta provincia.

Ayer ha salido de esta corte para tomar posesión de su cargo el jefe de la sección de Fomento de Huesca, don Luis Fuentes Mallafre. Al despedirse del señor ministro de Fomento recibió el encargo de hacer que se activen las obras de la carretera por Canfranc, y pueda el público, para el 24 de junio, disfrutar las ventajas que le proporciona esa nueva vía.

Han sido aprobados los pliegos de condiciones para contratar por tres años el papel forotón, el fuerte y media cota que puedan necesitar las fábricas de tabaco de la Península.

El encabezamiento por consumos del ayuntamiento de Lugo ha sido reducido a 100000 pesetas.

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado que los registradores de la propiedad incluidos en la nota pasada por el ministerio de Gracia y Justicia al de Hacienda al trasladar la real orden de 24 de diciembre de 1867 y los demás que se hallen en igual caso, tienen derecho a que se les respeten los taxativamente marcados en el art. 2.º de la de 6 del mismo mes, en lo concerniente al descuento de sus haberes.

Ha sido destinado al batallón cazadores de Madrid el comandante D. José Melliz.

Ha llegado a Madrid, de paso para Murcia, el brigadier Sr. Casanova, de cuartel en Barcelona.

Esta noche sale para Toledo el brigadier Margarito, jefe de brigada del distrito de Castilla la Nueva.

Se ha concedido la licencia absoluta al capitán de milicias D. Juan Banca F.

Ha sido relevado del mando del Gobierno militar del Peñon de la Gomera D. Blas Urra.

Por el ministerio del ramo se ha declarado al supremo de la Guerra que no proceda, al menos por ahora, el aumento de personal de la fiscalía togada.

Se ha concedido la vuelta al cuerpo de carabineros al coronel D. Ramon Macías Ordines, vuelto al servicio.

Un notable ejemplo de las importantes curaciones debidas al tratamiento del Dr. Palomar, y de las que se ha ocupado la prensa, es la efectuada en la persona de Teodoro Prudhon, que

vive calle de Serrano, 34, bajo izquierda, el cual ha sido curado del mal terrible de la epilepsia que venia padeciendo hace 19 años, por los medios especiales del citado profesor, y contra cuyo mal fueron ineficaces cuantos tratamientos le fueron aplicados en Francia y Alemania, a donde le llevó el deseo de buscar la salud.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al ex-diputado a Cortes D. Francisco Esteban y Herrera, propietario é industrial en varias provincias, y persona tan laboriosa como independiente.

Son innumerables los pedidos de billetes para la solemnidad que ha de celebrarse pasado mañana en el Senado en honor de Cervantes, y la verdad es que el local no permite mucha profusidad en el reparto, y que nadie puede disponer, ni ministros ni autoridades, ni junta directiva, ni socios, sino de las papeletas que necesitarán para sí y alguna persona que les acompañe. Muchos se tienen que quedar con el deseo de asistir, incluso algunos escritores que se inscriben como socios a última hora.

El duque de Puñonrostro y el conde de Santa Coloma han estado hoy a visitar al Sr. Cánovas.

Ni ya ni aun hay concedida, sino ofrecida, alguna autorización para organizar batallones de la milicia. Ni este asunto está aplazado, ni hay precipitación para resolverlo. Todo esto lo ha dicho con datos autorizados LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y puede añadir que tal cuestión no ha de ser origen de complicación ministerial alguna, puesto que se trata de un principio aceptado unánimemente en consejo, para formalizar las condiciones de permanencia de una institución hallada ya al advenimiento de la situación y cuya utilidad, en momentos y condiciones determinadas, no puede dejar de reconocerse en justicia. Pero repetimos, que no se precipitará su resolución, porque necesita meditación y calma y se resolverá discreta y oportunamente.

La administración del Genio médico quirúrgico ha puesto a la venta un estenso folleto, con el título de La Malaria, apuntes y observaciones sobre las fiebres palúdicas, que se debe a la pluma del joven doctor en medicina don Amalio Gimeno Cabañas. Es un trabajo que recomendamos a sus compañeros.

Han sido destinados al regimiento de caballería de Numancia el médico primero de sanidad militar D. Enrique Rodríguez, al de husares de la Princesa, D. Tristan Rey, y al segundo batallón del segundo regimiento de ingenieros, D. Tomás Arnaiz.

Suscriba por varios aficionados, hemos recibido una carta en que se nos pide roguemos a quien corresponda que en el beneficio que debe celebrarse en el teatro de la Zarzuela a favor de la asociación de escritores y artistas, se ponga en escena la bellísima ópera Marina, del distinguido maestro Arrieta, y nosotros nos asociamos a los deseos de los manifestantes.

El Sr. D. Juan Brull asiste esta noche a una reunión que celebran en casa de D. Francisco Santa Cruz los individuos de la junta directiva constitucional que se reunieron el domingo. Se tratará del proyecto de transacción de los Sres. Arce, Peñuelas y Castillo.

Al ir hoy algunos individuos de la asociación de Escritores y artistas a pedir billetes para la función del viernes en la Zarzuela, se han encontrado con que estaban vendidos ya todos.

Ha llegado a Madrid para asuntos del servicio, el gobernador de Valladolid Sr. Romero Leal.

Las administraciones económicas de provincias han dado ya principio a los trabajos preparatorios para la formación de la matrícula industrial del próximo año económico.

Se ha acordado por el ministerio de Hacienda rebajar 123000 pesetas del encabezamiento que por consumos tiene celebrado la Hacienda con el ayuntamiento de Cádiz.

Se ha acordado que el impuesto sobre los azúcares corra a cargo de la dirección general de Impuestos, así como que los atrasos procedentes del impuesto personal continúe a cargo de la dirección general de Contribuciones.

La marquesa de Javalquinto ha dado en Biarritz un espléndido banquete en obsequio de D. Ramon Cabrera. La concurrencia fue muy notable y hubo entusiastas brindis a D. Alfonso, a la paz y a Cabrera.

El nuncio de Su Santidad se ha detenido hoy en Marsella, y mañana llegará a Bayona, donde se detendrá también un día para asistir a una solemne fiesta religiosa costeadá por las principales damas que allí residen.

Hoy ha sido puesto a disposición del juzgado de primera instancia del distrito del Congreso, un dependiente de un comercio muy conocido de la carretera de San Gerónimo, por haber estafado a su principal unos 7000 rs.

Ha sido nombrado catedrático de la escuela de Agricultura de Madrid el reputado profesor D. Francisco de Urquiza.

Esta tarde saldrá para Zamora el gobernador civil de aquella provincia.

No es D. Domingo A. Martínez, representante del Banco Español ultramarino, como digimos anoche por equivocación, el agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, sino el señor D. Diego A. Martínez, representante del círculo Hispano-Ultramarino de Barcelona, y persona tan conocida así en esta corte como en Barcelona y la Habana.

La empresa de ópera italiana del teatro de Apolo anuncia que no pudiendo dar las 20 representaciones prometidas, los señores abonados pueden pasar los días 22 y 23 del corriente a la contaduría de dicho teatro, de 11 a 3, a recoger el importe de las que faltan.

El capitán de voluntarios movilizados de Castellón D. Gonzalo de Sales y Serra ha sido agraciado con el empleo de alférez de infantería por su brillante comportamiento en diferentes hechos de armas.

Se ha concedido el empleo de coronel al teniente coronel vuelto al servicio D. José Sanchez Suarez, y el de teniente coronel por igual circunstancia, al comandante D. Marcelino Obanos y Larrumbes.

Se ha concedido el empleo de teniente coronel y grado de coronel al comandante de infantería vuelto al servicio D. José Perez Roldan.

Ha sido promovido al empleo de teniente coronel el comandante de infantería, vuelto al servicio, D. Millan Querijajita y Artaburuaga.

Se ha creado en Olot un hospital militar provisional para las columnas que operen en aquel distrito.

Parece que hay en Madrid una importante carta de D. Ramon Cabrera, dirigida a S. M., cuyo contenido revela el gran patriotismo que le anima y le impulsa a prestar el más firme homenaje de adhesión a D. Alfonso.

El penitenciario de Burgos dirigió una carta a varios jefes carlistas que han seguido el ejemplo de Cabrera, para que volvieran a las filas carlistas, pidiendo clemencia a D. Carlos aunque sirvieran como simples soldados. Los exhortados han contestado con otra carta que circula impresa, manifestando que no quieren contribuir más a la obra de destrucción emprendida por el carlismo y aconsejando al señor penitenciario que imite la conducta del señor obispo de Barcelona.

Ha llegado a Madrid, procedente de Marsella, nuestro particular amigo el capitán de fragata D. Ramon Martínez, que ha sido destinado de oficial primero al ministerio de Marina.

Para la función que el día 23 se verificará en el Senado, la etiqueta acordada en honor a la presencia de S. M. y a la solemnidad del acto, es frac y corbata blanca, ó uniforme con condecoraciones.

El inspirado poeta D. Narciso Serra ha escrito una notable poesía para el beneficio en la Zarzuela a favor de los Escritores y artistas.

Están hechas ya las propuestas de los opositores a las plazas vacantes en el cuerpo jurídico militar, pero parece que se ha paralizado la terminación de este asunto, hasta tanto que se resuelva si se han de aumentar las plazas a 22. Hoy solo son ocho, y entre los opositores han sido calificados de una manera muy sobresaliente treinta y tantos.

El Sr. Chico de Guzman que llegó ayer de Murcia ha visitado hoy al señor Cánovas. El Sr. Chico de Guzman al abandonar el gobierno de Murcia ha recibido señaladas muestras del afecto que había logrado granjearse entre sus paisanos, habiendo salido a despedirle gran número de personas de diferentes matices políticos.

Segun anunciamos ayer, esta tarde han celebrado una larga conferencia con el Sr. Ministro de Hacienda y el director general de aduanas, las comisiones de las provincias de Castilla, Aragon y Cataluña, sobre el asunto de aranceles de cereales. En la comisión, que iba presidida por el Sr. Moyano, estaban representadas las provincias de Barcelona, Zaragoza, Huesca, Valladolid, Logroño, Santander, Burgos, Palencia, León, Salamanca, Segovia y algunas otras, a quienes se oyó con atención.

La comisión ha salido altamente complacida de la manera con que el Sr. Salaverría ha escuchado el objeto de su pretension, y de las amplias explicaciones que con la ilustración y recto criterio que le distinguen les dió sobre el estado en que este asunto se encuentra. El Sr. Botella, director de Aduanas, con perfecto conocimiento de la materia, confirmó los datos que aducian los comisionados de provincias, é indicó el medio legal que podría adoptarse para satisfacer en parte sus legítimos deseos.

Los comisionados de provincias se reunirán el sábado próximo a las tres de la tarde en casa del Sr. D. Claudio Moyano.

Hará dos años, el día 23, que el rey asistió en Viena al aniversario de la muerte de Cervantes, costeadó por los españoles allí entonces residentes, y ahora ya como rey de España a honrar otra solemnidad análoga, primera en sus reinados que tanto enriquece la mo-

ria de un preclaro escritor, cuyas obras se leen en todos los idiomas, y cuya fama es universal.

La asociación de Escritores y artistas españoles, iniciadora de la sesión literario-musical que en honor de Cervantes se celebrará en el palacio del Senado el viernes próximo, ha dispuesto que las tribunas las ocupen el cuerpo diplomático extranjero, la prensa, el consejo de Estado, tribunal Supremo, la universidad Central, el ayuntamiento, la diputación provincial, las academias y las alumnas y alumnos de la escuela Nacional de música. En el salon se colo carán las señoras. Su magestad el rey y su augusta hermana, con el gobierno, damas de honor y ayudantes de servicio estarán en la plataforma a la derecha del busto de Cervantes, facilitado para este objeto por la universidad, y a la izquierda la junta directiva de la asociación, que se compone de los Sres. Rossell, Arrieta, Puebla, Escobar, Frontaura, Campo y Navas, F. Gonzalez (D. Modesto), Soriano Fuertes, Leon, Criado, Saldoni, Pellicer y Gimenez, y los alcaldes de Alcalá de Henares, y Argamasilla de Alva; en representación de este último, y por acuerdo del ayuntamiento, D. Enrique de Cisneros, director en el ministerio de Ultramar.

No hay fundamento ni indicio para creer que se acerque crisis de ningún género, ni suceso grave alguno de los que anuncian la Política y el Imparcial.

Después de la hora oficial se ha hecho el consolidado a 16-90 y a 17 a fin del próximo.

A 17000 se eleva el número de los cartuchos destinados a los carlistas y sorprendidos en Bayona merced a la actividad del ómnibus general, Sr. Castro, que como es sabido es hijo del señor ministro de Estado.

Los Sres. Arce, Castillo y Peñuelas, representan en sus gestiones a muchos constitucionales que desean se mantenga compacto y vigoroso el partido a que pertenecen.

Una habilla de mujer ha dado lugar a que por toda la Mancha haya circulado el falso y alarmante rumor, pronto desmentido por fortuna, de que una numerosa facción, que alguien hizo subir a 3000 hombres, se acercaba a Quintanar y hasta a Ocaña.

ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 23.—San Sotero y San Cayo; papas y mártires. —Sol: sale a las 3:13 y se pone a las 6:14. —Luna: sale a las 8:36 de la noche y se pone a las 3:48 de la mañana. —La temperatura maxima de ayer fue de 23:1 grados y la minima de 9:1. —Ayer no llovió en ninguna provincia.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde continúa la novena de la beata María Ana de Jesús; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Pedro Carrascosa, y por la tarde después de la novena se cantarán completas y la reserva. —En Monserrat continúa celebrándose la novena del patriarca San José y predicará en la misa mayor D. Gregorio Montes, y por la tarde en los ejercicios D. Mariano Yagüe. —En San Isidro, San Pedro, San Andrés y en San Ginés, habrá misa cantada para la renovación de sagradas formas. —Visita de la Corte de María. —Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó la de la Piedad en San Millán.

BOLSA.—Cot. ofic. de hoy 21 abril.

Table with columns: Ulti. Mov., Fondos p. públicos, Ult. Mov., Carrets. socied., Ult. Mov. and various financial data points.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 3.º impar.—La vida es sueño.—Fin de fiesta. CIRCO.—8 1/2.—T. 1.º par.—La redoma encantada.—T. 2.º.—Catalina. ZARZUELA.—9.—T. 2.º.—Entre dos fuegos.—Robo y envenenamiento.—Un joven aprovechado.—El ayuda de cámara. NOVEDADES.—8 1/2.—Candidato.—El pihueto de París.—Intermedio de bandurrias.—Mal de ojo. MARTIN.—8 1/2.—El ángel de los santos.—Un padre de familia.—El arcediaco de San Gil.—Las cuatro esquinas.—Baile. ESLAVA.—8 1/2.—La sarten y el cazo.—Edgar Poé.—Un tigre de Bengala.—El secreto.—Cuadros disolventes. ROMA.—8 1/2.—El tio Camisetas.—Bonto pan de boda. INFANTIL.—8.—Mujeres en huelga.—El tio Conejo.—La perla de las Viñillas.—El tio conejo.—Baile.—Ejercicios de manipuleo por el Sr. Gilva. CAPELLANES.—8.—Malditas mujeres.—El doctor Barrido.—La mujer de fuego.—El baile del porvenir.—Alza, Pili. Cancan.—Cuadros vivos. BRETON.—8 1/2.—La voz del corazón.—Los niños de ayer.—El secreto de la Virgen.—Un joven andaz.—Baile. EL RAMILLETE.—8.—Gran baile de noche de la noche a la madrugada.

AVISOS GENERALES.

ALMONEDA.—SE HACE DE T- Ados los efectos de una casa, en- tre ellos hay un arca de hierro. Calle de Tudescos, 34, pral. izq.

SE COMPRAN COLECCIONES DE D. N. GARRIDO. Son mis específicos en sus buenos y pronto resultados para con los demás medicamentos, lo que el ferro-carril y el telégrafo eléctrico para los antiguos medios de caminar y de entenderse a grandes distancias. Hoy un viaje cuesta 10, 30, 50 duros y se hace en pocas horas; cuando antes el mismo costaba 12, 40, 70 duros y 15 días. Del mismo modo una enfermedad crónica tratada por mis específicos se cura, si es curable, en 10, 20 ó 30 días y cuesta 3, 5, 7 ó 10 duros generalmente; cuando la misma dolencia tratada por otro sistema cuesta 10, 30, 50 ó 1000 duros, y 1, 3, 7 ó 12 meses, curándose menor número. Por lo tanto cuando esto lo sepa prácticamente el público todo, cual hoy lo sé yo y una buena parte de aquel, no habrá ya nadie que deje de tomar mis específicos de los que los necesiten; como no hay hoy nadie que se le ocurra el ir en diligencia a París. Mis específicos son el sistema que se ha de seguir por fuerza dentro de muy poco y en el Orbe entero. No necesitan para curar todo lo posible unguentos, cataplasmas, pomadas, cauterios, colirios, vegetarios, sedales, moxas, sangrías, sanguijuelas, baños, aceite de higado de bacalao, abstenerse el enfermo de comer, beber y divertirse lo que le guste y pueda; ni otras preparaciones, que darán vergüenza recordárselas el día que por todos se haya visto la superioridad, sencillez y curiosidad del nuevo sistema de mis específicos. La demostración de ser así es que los dedico solo a aquellos que ya nadie cree tienen remedio, curándose muchos de estos desventurados seres. La consulta médica, los específicos y el autor, lo encontrareis siempre en su farmacia, Luna, 6.

20000 BOQUILLAS. Hemos recibido la cuarta remesa de las boquillas de goma curvada, y muy en breve llegarán las veinte mil que tenemos pedidas espresamente para los fumadores forasteros que visiten al patrono de Madrid. Montera, 11, portal de la botica.

SOLARES EN VENTA. En pública y estra judicial subasta y por ante el notario D. Tomas Bande, que tiene su despacho en la calle de Santo Tomas, número 4, principal, de esta capital, se procederá a la venta parcial de 40 solares que miden en junto 41810 pies superficiales entre las calles de la Encarnación, de las Rej, y plaza del Senado, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en dicha notaría, así como los planos y títulos de propiedad que podrán examinar los licitadores que en dicha subasta se interesen y por el orden que se fija en relacion separada y espresiva del numero de pies, figura y precio que en cada uno se halla justipreciado y estará unida al pliego de condiciones. El acto tendrá lugar el día 23 de abril de dos a cuatro de la tarde.—Madrid 20 de abril de 1875.

AMA PARA SU CASA. SEGOVIA. Núm 32, pral. núm. 11.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles y efectos, restos de una testamentaria y de una librería de bastantes volúmenes de obras de diversas clases. Calle de las Torres, núm. 4, cuarto segundo de la derecha, de once de la mañana a cuatro de la tarde.

PIANO DE LANCE, VERTICAL. Palo santo y sin estrenar. Tiene banqueta y aisladores. Capelanes, 3, segundo.

HABIENDO FALLECIDO EN EST- Ita corte doña María Gavilan, madre del actor dramático D. Antonino Bermonet, su albacea desea adquirir noticias acerca del paradero de dicho Sr. Bermonet, y la persona que las tenga hará el favor de comunicárselas por escrito a D. Alejandro Gomez Fuentenebro, Bordadores 10, imprenta.

SE VENDEN ELEGANTES AR- Smario y pupitre árabes, y cajas de tabacos vacías. Montera, 32.

SE COMPRE PAPEL DEL ESTA- do, ayuntamiento, ferro-carriles y valores de todas clases. Tres Cruces, 8.

UN BUEN SITIO Y PROXIMO á la calle de Atocha, se cede una tienda con dos puertas con anaquelaría, escaparates, mostrador y aparatos por todo su valor. Darán razon. Carretas núm. 1, almacén de papel.

SE COMPRAN PAÑUELOS DE Dorsenponis y bordados, pianos y alhajas. Carretas, 23, pastelería.

SE VENDE UN UNIFORME DE Médico de Sanidad militar. Noviciado, 16, casa de préstamos.

EN LA TARDE DEL LUNES SE ha perdido en el Retiro un per- ceto de lanas blanco; al que lo presente en la calle de Hortaleza número 12, se le gratificará.

SE HA PERDIDO UN OACHORRO Soanelo, el pecho y una mano blanco, en la calle de Alcalá ó sus alrededores. Se gratificará al que lo presente calle de Carretas, número 23.

AMA DE CRIA PARA CASA DE A los padres. Pelayo, 13, guardilla.

EN LA TARDE DEL 19 DEL COR- riente se ha estraivado un perro ratonero, color canela claro, collar de correa y candado con un cascabel grande. Al que lo entregue en la calle de Postas núm. 6, tienda, se le gratificará.

SE NECESITA UN MATRIMONIO Sin hijos para una casa de campo, que el marido esté impuesto en el servicio de ayuda de cámara y la mujer sepa guisar bien y todo lo demás necesario para el gobierno de una casa. No se presentará el que no tenga buenos informes. Darán razon calle de las Descalzas núm. 6, dupdo. 2.º izquierda, núm. 3, de 9 a 11 de la mañana.

AMA PARA CASA DE LOS PA- dres. Toledo, 110, darán razon.

SACRAMENTAL DE SAN MAR- tin, San Ildefonso y San Marcos. —Habiendo acordado construir una nueva galería en el cementerio de esta sacramental, se avisa por término de ocho días á los que quieran interesarse en aquella pa a que presenten sus proposiciones en pliegos cerrados á fin de adjudicar la construcción de la misma á quien la haga mejor.

El pliego de condiciones y demás antecedentes quedan de manifiesto en la secretaria sita en el piso bajo de la parroquia de San Martin, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

SE DESEA UNA COCINERA CON Buenos informes, que sepa planchar. Leganitos, 47, 3.º derecha.

SE NECESITA UNA NIÑERA Francesa ó que sepa hablar francés. Alcalá, 23, 2.º izquierda.

SE CEDEN DOS HABITACIONES Sen la calle de Hortaleza, 43, 3.º-1

DINERO. A las clases pasivas y activas facultativas, se facilita sobre sus haberes inmediatamente.

Campomanes, 7, bajo derecha. Horas de once á doce y de seis á siete y media.

ACADEMIA DE MÚSICA establecida en Madrid el año 1866 bajo la direccion de

D. ANGEL QUILEZ. Próximo á terminar el presente curso queda abierta la matricula para el estraordinario, que dará principio en 1.º de mayo.—Solfeo, piano, violin, flauta, armonía y composicion. Hay clases totalmente separadas de las demás y dedicadas esclusivamente á las alumnas. Horas de ver al director de ocho á diez de la mañana y de seis á ocho de la tarde, en el local de la academia, calle del Horno de la Mata, 11, segundo. Se facilitan prospectos.

FERRO-CARRILES DE MADRID á Zaragoza y á Alicante.—Viajes de recreo de Madrid á Aranjuez.—En el despacho central, calle de Alcalá, núm. 2, y en la estación de Atocha, se espenderán todos los domingos desde el día 14 de abril hasta el 13 de junio de 1875, y los días de la Ascension y el Corpus Christi, billetes de ida y vuelta de Madrid á Aranjuez, valederos en el día de su fecha, á los precios reducidos que á continuacion se espresan:

Precios reducidos: 1.º clase, 26 reales; 2.º clase, 14 rs.; 3.º clase, 10 rs.

Los viajeros efectuarán su viaje á la ida por los trenes que salen de Madrid á las 7 y á las 9 y 40 de la mañana, regresando á Madrid por los trenes que salen de Aranjuez á las 4 y 20, y á las 7 y 84 de la tarde.

Los niños, militares y marinos no tendrán derecho á reduccion sobre los mencionados precios.

No se concede otro equipaje que lo que el viajero pueda llevar á la mano con arreglo á reglamento.

Siendo estos billetes valederos solo con destino á la estación de Aranjuez, no podrán por consiguiente los viajeros quedarse en ninguna otra intermedia, en cuyo caso pagarán el precio del billete ordinario con arreglo á la tarifa general, teniéndose en cuenta la cantidad satisfecha por el billete de ida y vuelta, el cual será reoigido al viajero.

La administracion del patrimonio de la corona ha ofrecido facilitar en las oficinas de aquella dependencia en Aranjuez, mediante el precio de dos reales por persona, papeletas para visitar los jardines, palacio y la casa del Labrador, cuyo producto se destina á los establecimientos de beneficencia.

SE TRASPASA UNA TIENDA DE Zapateria con enseres ó sin ellos. Calle de Campomanes, 15, lechería, darán razon.

OJO. Longaniza á 36 ctos. lib.; pasas á 20 id.; chorizos á 9 rs. docena; jaban de Mora á 18 ctos.; garbanzos desde 8 ctos. lib.º Todo se da muy barato por cesacion de comercio. Tudescos, 23, esquina al callejon del Perro.

LA PASTELERIA DE LA BOL- asa, Carretas, 22, á comer bien y á beber los ricos vinos de Valdepeñas, andaluces y estrañeros.

PARA TENER SUCESION. El admirable resultado que está dando la prodigiosa vizma alemana Huntley, es la mejor recomendacion. Dirijirse de dos á cuatro de la tarde á D. M. Alcazar, calle de Campomanes, 23, pral. izquierda.

AMA PARA SU CASA EN FA- milia, con leche de las. Calle de San Cosme.

EL EXCMO. SEÑOR DON MATEO SEOANE falleció en 22 de abril de 1870. Su hijo, hija política y nieto participan á sus parientes y amigos que el día 22 del actual, á las doce de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Martin una misa cantada de Requiem en quinto aniversario del fallecimiento.

El señor D. CARLOS DE LA SOTA Y RADA falleció el 22 de abril de 1874. Todas las misas que se celebren mañana 22 del actual en la iglesia de San Martin por los señores sacerdotes adscritos á la misma, se aplicarán en sufragio de su alma. Su viuda, hijos y nieto ruegan á sus parientes y amigos le encomienden á Dios.

La señorita DOÑA ELVIRA DE NOUVION Y ROURA, ha fallecido á la una y quince minutos de la madrugada de hoy 21 de abril de 1875. R. I. P. Sus desconsolados padres D. Gustavo y doña Dolores, su hermano D. Enrique, hermana política, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios, y asistir á la conduccion del cadáver, desde la casa mortuoria, Fuencarral, núm. 91, al cementerio de la sacramental de San Luis y San Ginés, el jueves 22 á las 11 de la mañana, en lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche. (La Funeraria.)

Primer aniversario. EL SEÑOR DON JUAN RODRIGUEZ DE QUINTANA, coronel del 2.º regimiento de artillería de Montaña y mayor general de su arma en el ejército del Norte, falleció gloriosamente el día 27 de marzo de 1874, en el ataque de S. Pedro Abanto, y batiría más avanzada de las Carreras. El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

El Excmo. Sr. Director general de artillería, jefe: su madre la Ilma. Sra. doña Josefa de Quintana (viuda de Rodriguez), sus hermanos, hermana política, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y compañeros asistan á la misa de cabo de año, que se dirá á las once de la mañana del jueves 22 en la iglesia de San Luis obispo.

DINERO PARA HIPOTECAS.—Hay diferentes partidas. Fuencarral, 17, pral., casa-cohision. 4

AMA DE CRIA PARA CASA DE los padres. San Vicente alta, núm. 16, bajo.

TINTURA ETÉREA DE MELISA Ty de azahar.—Indispensable á las familias.—Afecciones nerviosas, sustos, accidentes, etc. Frasco con su estuche para bolsillo, 20 reales.—Farmacia de Losarcos, Vergara, 8, Madrid.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA una colocacion, ya sea de ama de gobierno ó bien para cuidar unas niñas. Bordadores, 1, principal, darán razon.

AMA DE CRIA PARA SU CASA, con primera leche. Paseo de las Navas, núm. 11, principal.

A. VALLEJO. Sillerías de reps con sillones, 1000 rs.; medida mallon figura de ebanistería con volutas talladas, 1300.—Se hacen reformas.—Puebla, 19.

AMA DE CRIA PARA SU CASA. Jesus, 6, 3.º

TINTAS Procedentes de Londres para litografía é imprenta, clases superiores; proveedores del Banco de España y Sello nacional. Barnices, aceites y negro Franckfort de la misma procedencia; 2000 retratos del Santo Padre bendecidos y autorizados con su firma, y 3000 iluminados de S. M. don Alfonso XII, ambos á precios baratísimos. Carretas, 23, 3.º, escalera de la derecha.

FABRICA DE SOMBREROS de L. Gonzalez.—Jacometrezo, 84, esquina á la de Tudescos.—Sombreros de copa superiores, á 60 rs.; id. de 1.º á 30; id. de castor á precios arreglados.

SE VENDE UNA BERLINA EN- Sganchada, de diez á cuatro, Huertas, 34, cochera.

AGUEDA SANTOS, VIUDA Y enferma, con dos niños, que habita en la calle de Jorge Juan, frente á los Campos Eliseos, en una choza vestida de esteras, sin medios de subsistencia, implora la caridad de los bienhechores.

Sexto aniversario. LA SEÑORITA DOÑA ISABEL DE ABAYTUA Y POLO falleció en Madrid el 22 de abril de 1869.

Todas las misas que se celebren el día 22 en el oratorio del Caballero de Gracia por los señores sacerdotes adscritos al mismo, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señorita (Q. S. G. H.)

Sus desconsoladas hermanas, hermano político, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios.

La muy ilustre señora DOÑA MARÍA NIEVES DE LEMA, viuda de Gato, ha fallecido á las diez y media de la mañana de hoy 21 de abril de 1875.

Sus hijos, hijos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á los amigos que por ovido no hayan recibido esqueta de invitacion, se sirvan encomendar á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que se efectuará el jueves 22 á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de San Quintin, núm. 10, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche. (La Funeraria.)

EN AVILA DE LOS CABALLE- ros, calle de la Feria, núm. 16 y 18, se alquila un bonito y espacioso cuarto principal amueblado, durante la temporada de verano, á contar desde 1.º de junio. Consta este de las habitaciones siguientes: sala, antecala con alcoba, gabinete con dos alcobas, dos alcobas interiores, espaciosa cocina con despensa, y cuarto para el carbon, y retrete, y con entrada independiente de la habitacion con magnífico despacho. Dirijirse á su dueño Cristóbal Pardo Vaqueiro, en dicha habitacion.

UNA BUENA COCINERA RECIENTE venida, desea encontrar una buena casa. Olivar, 15, 5.º interior.

CHOCOLATES MEDICINALES.

1.º Ferruginoso.—2.º Con bifosfato de cal.—3.º Con aceite de higado de bacalao.—4.º Digestivo.—5.º Pectoral.—6.º Con santonina para las lombrices.—7.º Purgante. Depósitos: En la calle de Carretas, 14; laboratorio químico, y en las principales boticas de Madrid y provincias.

INTERESANTE. NUEVA PUBLICACION.

Doctrinas religiosas del racionalismo contemporáneo, estudios criticos por D. Francisco de Paula Canalejas. Se vende en las librerías de Hernando, Lopez, Bailly-Bailliere, Sanchez y demás librerías principales, á 16 rs. ejemplar.

LA SEÑORA DOÑA MARÍA GARCÍA DE LA VEGA (Q. E. P. D.) ha fallecido el día 20 de abril de 1875, á las once de la noche. Su desconsolado esposo D. Faustino Lopez, su madre doña Nicasia de la Vega, hijas, hijos políticos, nietos, primos y demás parientes y testamentarios de dicha señora, suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Toledo, núm. 20, al cementerio de la sacramental de San Miguel y San Justo, el día 22 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

DON FERNANDO DEBAS

PRIMER FOTÓGRAFO DE CÁMARA DE S. M. EL REY CALLE DEL PRÍNCIPE, N.º 22, MADRID.

En este acreditado establecimiento se hallan á la venta los verdaderos retratos del monarca, hechos segun el nuevo é inmejorable sistema de la LAMBERTINA.

Las corporaciones ó personas que deseen adquirir uno ó varios de estos retratos, tendrán en cuenta que existen de seis distintos clichés y tamaños, desde el de la tarjeta americana hasta el natural, y que la espendicion de pedidos se hará con la mayor eficacia, tanto para Madrid, como para provincias y Ultramar.—Tambien se tiene adoptado anagrama especial del establecimiento para garantía de legitimidad.

LINEA PENINSULAR DE NAVEGACION

AL VAPOR. Transporte directo de mercancías de todas clases de Paris y Madrid y vice-versa, en combinacion con el ferro-carril.

El Sr. Grosos, conocido armador del Havre, ha combinado un servicio directo desde Paris á Madrid por el Havre y Cartagena y vice-versa, utilizando al efecto para el trayecto marítimo los magníficos vapores de hierro que posee para el servicio de la línea Peninsular y Argelina de navegacion al vapor.

Aprovechando las tarifas más reducidas de los ferro-carriles y disminuyendo considerablemente los precios del flete entre Cartagena y el Havre, ha podido llegar á establecer los precios siguientes para el transporte de toda clase de mercancías entre Paris y Madrid, subdivididas en tres clases:

1.º clase, 896 rs. por 1000 kilogramos.—2.º, 697.—3.º, 444.60.

La clasificacion de mercancías y demas condiciones del transporte están de manifiesto en Madrid, en las oficinas del tráfico del ferro-carril de Madrid á Zaragoza y á Alicante, y el despacho central de la misma, calle de Alcalá, 2, y en las agencias comerciales de la referida compañía en Alicante, Córdoba, Cartagena, Zaragoza y Valencia.

El Sr. Grosos tiene como representante en Cartagena á D. J. Pelerin, á quien puede el público dirigir todas las consultas que crea necesarias sobre aforo y despacho de las mercancías á la importacion y es la portacion.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA, RESTABLECIDA CON LA DELICIOSA HARINA DE LA SALUD REVALENTA ARABIGA.

DU BARRY DE LONDRES. Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo; dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamacion del estómago; de los riñones, del corazon, de costado y espalda, todos los desórdenes del higado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicia y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando, pues, doble economia.

Extracto de 75000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento. Certificado núm. 78934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la universidad libro de Córdoba, médico de su beneficencia provincial y del ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad: recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, jóven de 20 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; de una libra, 20 reales; de 2 libras 34 rs.; de 5 libras, 80 rs.; de 10 libras, 170 rs.; de 24 libras, 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario. En pasta para 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

DU BARRY y compañía, calle de Valverde, 1, Madrid; y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

AMA DE CRIA PARA CASA DE A los padres. Vive, calle de Santa Lucia, 11, cuarto pral. interior.

ALMONEDA.—MUEBLES Y EN- sacres de casa, caja de fondos, báculos y pesas de hierro, plaza de San Marcial, 3, porteria.

SE VENDEN 100 CARRETILLAS para desmonte. Calle de las Minas, 30.

SABANAS a 14 y 18 rs.; tohallas á 2; lienzos de hilo 3 y 4. Magdalena, 20.

ALMORRANAS Se curan en el acto con la pomada del Dr. Garcia, sin contra- tiempo alguno. Hortaleza, 9, bo- tica.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO Empréstito romano, Crédito Com- mercial, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirijirse á Manuel Mosca, calle de la Victoria, 7, es- critorio.

SE COMPRAN LIBROS ANTI Sguos. Olivo, 6 y 8, librería.

AGUA DE Sta. LUCIA Eficaz en las irritaciones de los ojos y los párpados, dolores y lagrimeo. Frascos á 24 y 14 rs. Ruda 14, botica, y Portejos, 6.

AGUA DE COLONIA medicinal y superior en aroma. Cuartillo 12 rs. Frascos de 4, 7 y 14 reales. Botica de Sanchez Osaña, Atocha, 21, frente á Relatores.